

B. Budaya Dan Tradisi

Masyarakat Desa Masangan Wetan yang masih memiliki kehidupan tradisional, mereka tidak menjunjung tinggi asas individualisme, tetapi mereka sangat mengutamakan kerjasama antar sesama, bersistem kekeluargaan, berprinsip gotong royong dan tolong menolong antara masyarakat yang lainnya. Terdapat keberagaman yang disebabkan budaya yang masih mereka jalankan. Urusan desa atau sosial pun masih diselesaikan bersama. Jika ada perdebatan atau pertengkaran antar tetangga mereka selesaikan bersama di balai desa dengan memperhatikan bukti dan saksi yang ada.

Kebudayaan adalah salah satu aspek yang tidak bisa lepas dari sebuah komunitas masyarakat, terutama di desa, mereka masih memiliki adat istiadat dan budaya yang masih kental dengan kehidupan mereka. Adapun Budaya dan tradisi yang dimiliki oleh warga Desa Masangan Wetan dan masih berkembang hingga sekarang adalah.

a. Kelahiran

Tradisi di Desa Masangan Wetan pada saat lahiran seorang bayi adalah “*Tilik Bayi*”. *Tilik* berarti menjenguk atau mendatangi, sedangkan *bayi* berarti bayi atau anak yang baru lahir. Jadi tilik bayi adalah menjenguk atau mendatangi bayi yang baru lahir, masyarakat bertujuan memberi selamat pada keluarga yang baru mendapatkan bayi dan melihat bayi yang baru datang ke dunia. Masyarakat Desa Masangan Wetan tidak hanya datang dengan tangan kosong saja, mereka juga membawakan keluarga atau bayi

agar Desa Kemudi terbebas atau di jauhi oleh *bala*'.¹ Sedekah bumi juga disebut dengan selamatan desa, sudah lama kegiatan ini fakum dan baru mulai lagi pada tahun ini. Sedekah bumi dahulu dilakukan di makam yang dianggap sesepuh oleh masyarakat Desa Masangan Wetan. Sebagian dari warga membawa tumpengan, dan yang lain yang tidak membawa tumpeng membawa piring atau mangkok untuk membawa nasi tumpeng yang sudah di tahlili bersama-sama di makam tersebut.

Berjalannya waktu budaya tersebut hilang sejenak karena para orang tua mereka sudah meninggal dan dari mereka tidak meneruskan budaya tersebut, selain itu mereka menganggap sedekah bumi di makam ini di anggap syirik, karena seperti meminta keselamatan pada tetua yang katanya penjaganya adalah seekor ular besar itu. Pengetahuan seperti ini warga desa tidak lagi melakukan sedekah bumi di makam lagi maupun di desa. Tetapi pada tahun ini kegiatan sedekah bumi ini dilakukan di balai desa dan masjid, kegiatan ini berjalan selama dua hari berturut-turut.

Kegiatan ini sangat berbeda dengan kegiatan yang dilakukan oleh warga desa pada saat dahulu. Pada hari pertama di pagi hari melakukan khotmil Qur'an di masjid. Kemudian, pada hari kedua pada sore hari dilakukan tahlil akbar dan istighosa sekaligus, setelah isya' dilanjutkan

¹ *Bala*' menurut salah satu penduduk Desa Masangan Wetan yaitu seperti mala petaka, bencana, atau sesuatu yang dapat membahayakan keselamatan penduduk desa sendiri.

Hal ini dapat ditentukan dengan minimnya pemuda yang berluluskan SMA maupun SI. Rata-rata pemuda Desa Masangan Wetan lulusan SMP. Dan setelah lulus dari sekolah menengah bagi perempuan banyak yang menikah maupun di nikahkan. Dan bagi laki-laki bekerja ke luar kota. Pemuda yang sekolah SMA dan masih menduduki bangku SMA terdapat 19 pemuda. Sedangkan yang duduk di bangku S1 atau kuliah hanya 2 pemuda.

Terlebih untuk anak perempuan, mayoritas anak perempuan yang tinggal di Desa Masangan Wetan sudah di nikahkan setelah dia lulus SMA di nikahkan di jodohkan oleh orang tua mereka. Adapula dari mereka yang bekerja di luar kota setelah dia lulus dari SMP atau SMA, hal itu di lakukan untuk membantu perekonomian keluarga mereka.

Seperti halnya keluarga Samijan (46 tahun) dan Lastri (44 tahun), mereka adalah sepasang suami istri. Samijan setiap harinya bekerja sebagai petani begitu pula dengan Lastri yang juga membantu suaminya ke sawah setelah menyelesaikan pekerjaan rumah. Samijan memiliki 3 anak. Anak pertama adalah perempuan bernama Silvi. Silvi adalah pelajar yang baru saja lulus SMP. Akan tetapi Silvi tidak dapat melanjutkan ke jenjang selanjutnya karena terbatas biaya. Silvi masih mempunyai 2 adik yang masih duduk di bangku 6 SD dan adik yang paling kecil berumur 4 tahun dan sebentar lagi akan memasuki PAUD. Karena biaya terbatas Silvi kemudian berhenti sampai SMP saja. Karena masih memerlukan

banyak biaya untuk menyekolahkan ke dua adiknya. Hingga setelah lulus dari SMP kesehariannya adalah mengajar di TPA Al-hidayah. Hingga akhirnya dia di jodohkan dengan seorang pemuda yang juga tidak jauh dari rumahnya. Dan akhirnya Silvi menikah dengan usia di bawah umur dan ketentuan undang-undang. Banyak masyarakat yang menyayangkan Silvi menikah.

Menurut Yeti (20 tahun) yang merupakan tetangga dari Silvi menyayangkan hal itu, karena sebenarnya Silvi memiliki potensi yang lebih jika di bandingkan dengan pemuda seusianya di Desa Masangan Wetan. Dia selalu prestasi di sekolah dan juga silvi adalah anak yang rajin dan juga aktif. Akan tetapi karena terbatasnya biaya ia kehilangan potensi yang ada pada dirinya. Dan tidak dapat mengembangkan apa yang menjadi potensi dalam dirinya.

Maka dari itu, Desa Masangan Wetan juga menyelenggarakan pendidikan non-formal sebagai pembentukan dan pengembangan karakter warga Desa Masangan Wetan yang berorientasikan pendidikan gratis dengan basis agama. Sehingga kalangan masyarakat Desa Masangan Wetan dapat menikmati pendidikan ini. Di Desa Masangan Wetan terdapat dua model pendidikan non-formal yaitu TPA/TPQ dan Madin.

TPQ tidak hanya satu saja di Desa Masangan Wetan, tapi ada beberapa TPQ sekitar 3 tempat di 2 musholla dan 1 masjid. TPQ di desa ini masih menggunakan Turutan atau Nahdliyah untuk anak yang masih

dibawah umur 8 tahun. Sedangkan umur diatas 8 tahun sudah mulai belajar membaca Al-Qur'an. Tidak berbeda dengan TPQ sama juga menggunakan Turutan untuk anak dibawah umur 8 tahun dan belajar membaca Al-Qur'an di atas 8 tahun.

Seperti halnya TPA yang di asuh oleh ustad Drs. H Ismail Fahmi. TPA ini berlangsung di mushollah yang di bimbing oleh ustad Drs. H Ismail Fahmi. TPA ini dilaksanakan pada sore hari dari jam 14.30 hingga 16.00 sore. Dalam satu minggu mereka libur pada hari jum'at dan hari-hari tertentu, seperti hari besar, atau tanggal merah dan juga kadang-kadang mereka malas saat hujan mengguyur Desa Masangan Wetan, mereka memutuskan libur sendiri. Ustadz dan Ustadzah yang mengajar dijadwalkan 2 hari dalam seminggu. Dalam sekali pertemuan hanya ada 1 pengajar, mereka mengaku kewalahan karena anak 20 yang ada itu bermacam-macam, dan mereka memberikan tulisan untuk melatih anak yang masih nahdiah 1,2, dan 3. Tapi ada tambahan yakni belajar tentang akhlaq dan fiqih.

Selain TPQ yang dilaksanakan, ada juga madrasah Diniyah yang berlangsung di masjid dan musholla. Pendidikan ini layaknya seperti pesantren-pesantren lain yang telah dikenal. Dengan mengajarkan seputar ajaran-ajaran islam atau ilmu-ilmu agama kepada para santri. Namun, yang menjadi miris adalah tenaga pengajar yang kurang memadai dikarenakan lulusan pesantren di Desa ini tidaklah ada.

diharapkan apabila sakit dan yang hamil bersedia periksa ke polindes, Mampu melayani masyarakat secara terbuka, baik dan professional dalam bekerja, dan Kesehatan masyarakat terjaga.

Bidan Yuli selaku bidan di POLINDES Desa Masangan Wetan sejak bulan Mei 2010 sampai sekarang. Beliau mengabdikan diri di POLINDES Desa Desa Masangan Wetan dengan membawa anggota keluarganya yakni anak tunggalnya. Bidan Yuli berasal dari Ngawi jawa tengah tetangga Desa Desa Masangan Wetan. Menurut warga bidan Yuli cukup bagus dalam melayani warga. Selain itu Orangnya ramah dan lembut tutur katanya dan beliau juga bersedia 24 jam apabila ada warga yang melahirkan dan membutuhkan bantuan kesehatan.

Perilaku dan kepedulian masyarakat terhadap masalah kesehatan cukup bagus. Bersama-sama dengan masyarakat Desa Desa Masangan Wetan, badan kesehatan desa telah membentuk dan melaksanakan kegiatan positif bagi masyarakat. Jam kerja POLINDES buka pukul 07.00-13.30 WIB. Menurut Diansri POLINDES sudah melayani masyarakat sejak tahun 2006, dan terus mengalami rehab sampai bangunan POLINDES cukup layak digunakan sampai sekarang.

Disisi lain, Meskipun sudah ada sarana polindes sebagai sarana pembantu kesehatan masyarakat Desa Masangan Wetan, masih banyak masyarakat yang kurang menjaga kesehatan dan kebersihan.

E. Keagamaan Masyarakat

Agama merupakan aspek tidak pernah lepas dari suatu daerah, terutama dilingkungan pedesaan. Biasanya di desa agama masih karena keyakinan tidak mudah terpengaruhi dengan budaya barat yang sedikit demi sedikit merubah agama yang sudah di tetapkan sejak dahulu. Di desa posisi agama sangat berperan dalam kehidupan sehari-hari mereka. Agama menjadi pedoman dalam kehidupan manusia. Agama yang dipeluk sebagian besar oleh penjurur manusia adalah Agama Islam, Kristen, Hindu, Budha dan Katolik, dan yang ada di Desa Masangan Wetan mereka mayoritas memeluk agama Islam, dan sebagian kecil memeluk agama kristen.

Masjid yang berdiri tegak diantara kehidupan masyarakat Desa Masangan Wetan ini ramai akan jama'ah yang sholat di masjid. Tingkat keagamaan di Desa Masangan Wetan ini bisa dikatakan masih tinggi, selain dilihat dari mereka saat berjama'ah juga dilihat dari kegiatan keagamaan yang ada di desa, dibawah ini adalah gambar masjid dan kegiatan keagamaan di Desa Masangan Wetan.

